



El Congreso le aprueba al gobierno la primera partida de su e-México

■ Cada seis años se cambia la visión de manera radical, en esta ocasión para blindar dos temas que son muy importantes: las comunicaciones de seguridad nacional y la cobertura social.

Al final el gobierno decidió apostar al regreso de la operación de satélites propios, actividad que se dejó en manos de privados en el sexenio de **Ernesto Zedillo**, cuando se vendió Satélites Mexicanos (Satmex).

No cabe duda que cada seis años se cambia radicalmente una visión, en esta ocasión para blindar dos temas que ciertamente son importantes: las comunicaciones de seguridad nacional y la cobertura social.

En esa tesitura el domingo en la madrugada el Congreso autorizó el proyecto de la SCT para construir, lanzar y operar dos satélites propios para la banda "L", orientados a servicios de banda ancha y comunicaciones móviles.

Para muchos fue sorpresa, pues más allá de la seguridad que tanto empujaron la Defensa de **Guillermo Galván**, Marina de **Francisco Saynes** y Seguridad Pública de **Genaro García Luna**, hubo un componente social relevante.

Una virtual política pública en materia satelital de la que poco o nada ha dicho la

dependencia de **Juan Molinar** y que valdría la pena que informara, pues para ello pidió al Congreso alrededor de nueve mil 604 millones de pesos de más. Y es que la sola compra de los dos satélites y sus respectivas colocaciones en la órbita con seguros incluidos cuesta aproximadamente siete mil 896 millones de pesos. Estamos hablando de unos 600 millones de dólares.

Los legisladores aprobaron el domingo en la tarde una primera partida de 4 mil 500 millones de pesos para 2010. Son alrededor de 342 millones de dólares para un primer satélite que sustituirá al Solidaridad.

¿Para qué 13 mil millones de pesos más, que rebasa la puesta en operación de los dos aparatos? Sucede que se trata de la implementación de la versión del e-México calderonista que inició con el gobierno de

Vicente Fox.

Por supuesto que esta administración no reconoce el esfuerzo de la gestión anterior, tan es así que dejó morir el e-México, pero sí utilizará los siete mil 500 centros comunitarios digitales satelita-

les que se licitaron.

La decisión implica un bandazo, pues al arranque de esta administración y cuando la SCT la encabezaba **Luis Téllez** se habló de prescindir de enlaces satelitales y avanzar con tecnologías inalámbricas tipo WiMax.

De hecho hasta se le rescindió a principios de año a Telmex, de **Carlos Slim**, el contrato de administración de los centros y se le pasó a **Telecomm**, en tiempos de **Andrés Figueroa**. Ahora parece que la idea cambió.

El objetivo sería que el Estado controle toda la plataforma satelital para llevar al país servicios de banda ancha y tratar de cerrar la llamada brecha digital.

Exactamente lo contrario pensaba Hacienda cuando propuso tasar internet.

En la tesitura de así como dice una cosa dice otra, el gobierno de **Calderón** trae ahora una gran propuesta de conectividad para el país en la que se combinarían señales satelitales con bandas terrestres.

De los siete mil 500 centros que le heredó **Fox**, más otros dos mil que se implementa-



Fecha 17.11.2009	Sección Dinero	Página 3
----------------------------	--------------------------	--------------------

ron en los últimos tres años, el gobierno buscaría asegurar unos 60 mil puntos, con lo cual se estaría habilitando internet prácticamente en cada esquina.

Los recursos que está pidiendo al Congreso también servirían para desplegar *hotspots* que habilitarían las bandas terrestres, como actualmente ocurre en algunas cafeterías y restaurantes que dan acceso a la red.

El proyecto de la red digital satelital se ve como una apuesta riesgosa, toda vez que es multianual y no le tocará a este gobierno ver el resultado. Vamos, ni siquiera hay garantía de que el próximo año se apruebe el presupuesto restante.

Aunque implícitamente los diputados aceptaron autorizar para 2011 y 2012 cerca de cinco mil millones de pesos más, respectivamente, no hay garantías de nada, máxime por los tiempos electorales que se avecinan.

Tiran cédula única

Lo que sí tiraron los diputados del PRI y PRD fue el proyecto

de la Cédula de Identificación Única. Justo mañana Gobernación, de **Fernando Gómez Mont**, recibiría las ofertas de los interesados. Había 14 compañías, entre ellas Unisys de **Carlos Allende**, IBM de **Hugo Santana**, HP de **Carlos Guzmán**, Gemalto de **Jean Pierre Nougier**, Accenture de **Luiz Ferezin**, Scitum de **Antonio Fajer** y Giesecke & Devrient. El proyecto costaba tres mil 104 millones de pesos. La partida para 2010 eran 408 millones y los tramos fuertes venían en 2011 y 2012.

Los legisladores lo recortaron a sólo un año y a un presupuesto cercano a 500 millones. Sólo se modernizarán los registros civiles y no implicará levantamiento de información para la población mayor a 18 años. Se determinó mantener la credencial del IFE. Le vieron tintes electorales que beneficiarían al PAN.

Bancomext cierra

Con la novedad de que Bancomext bajó la cortina del programa de apoyo a la industria aérea que arrancó hace seis meses. Este domingo 15 de noviembre concluyó su vi-

gencia y por lo que se sabe no había intención de la SHCP, que lleva **Agustín Carstens**, de ampliarlo. A Interjet de **Miguel Alemán**, Aeromar de **Zvi Katz** y Mexicana de **Gastón Azcárraga**, agregue a Magnicharters de **Luis Bojórquez** y siempre sí a VivaAerobus de **Roberto Alcántara**, que dentro del plazo alcanzaron a efectuar solicitudes. El banco de **Héctor Rangel Domene** terminó aprobando financiamientos por cuatro mil 270 millones de pesos.

Pemex se desiste

Según esto, hoy se reunirían con **Juan José Suárez Coppel** representantes de Dragados y del consorcio Odebrecht, Técnicas Reunidas y Grupo R. El primero es el contratista del paquete tres y los segundos del cuatro y cinco de la reconfiguración de la refinería de Minatitlán. Por ahí dicen que el director de Pemex les daría la mala noticia de que es imposible adelantarles un pago que solicitaban, como había prometido. Peor aún, no se descarta rescindirlos los contratos o concluirlos anticipadamente. Considérelo.

¿Para qué 13 mil millones de pesos más, que rebasa la puesta en operación de los dos aparatos?